



師走の風が身にしみるこのごろです。

教育学舎は、東紀州及びその周辺地域の教育を様々な形でサポートしています。

今号は、紀北特別支援教育学習会の講演、出前授業等について紹介します。



三重大学の郷右近准教授が 紀北特別支援教育研究会学習会で講演しました！

12月5日に、紀北特別支援教育研究会主催の学習会が開かれました。

三重大学教育学部特別支援教育コースの郷右近歩准教授が、発達面に課題のある子どもたちへの支援について講演を行い、教員約30名が熱心に耳を傾けました。

型にはまった支援ではなく、その子その子に応じた支援が大切なこと、特別支援コーディネーターや担当教員一人だけに任せるのではなく、学校のすべての教員がチームになって関わることの必要性について、またその子のまわりの地域も協力していっしょに取り組むことなど、みんなが連携して理解し合い支援の輪を広げて支援していくことの重要性について話がありました。

議員さんも参加してプログラミング～大紀町立七保小学校～

11月15日、大紀町立七保小学校で、須曾野教授が講師を務め、6年生22名が子ども向けプログラミング言語「スクラッチ」でプログラミングを2時間学びました。

大紀町の学校では、昨年度に錦小、今年度で大紀小、大宮小で本学習を行い、15日の日の七保小が4校目でした。この日はパソコン教室で、大紀町議会議員の方々が児童と一緒にプログラミング学習を体験しました。

議員さんらも画面上でネコを動かすプログラム作りに挑戦。

児童たちと同じようなペースで操作するのは難しかったかもしれませんが、新しい時代の教育の可能性を体感され、児童の生き生きした様子を見ていただける良い機会となりました。



木本高校定時制のクラスで「フォトムービー」の出前授業を行いました！



大野准教授が11月27日に三重県立木本高校の定時制の4年生のクラスで「フォトムービー」の授業の講師を担当しました。

授業担当の先生が、2019年の夏に東紀州サテライトで「フォトムービー」で免許更新講習を受講してくださり、「自分が担当する生徒にも体験させてやりたい」という思いを受けて実現しました。

木本高校のパソコン室で静止画（各自のスマホで撮影した写真）をパソコンに取り込み、既存のソフトを使い写真をスライドショーにして、字幕をつけていきました。デジタル時代に生まれた生徒は「あっと言う間」にソフトを使いこなして1時間45分で「自分のお気に入り」作品を完成させることが出来ました。仕事のあとの眠い目をこすりながらも一生懸命取り組む姿に、熱い思いを感じました。

Scratch

プログラミングの出前授業紹介

＝担任の先生も参加＝
12/2 熊野市立新鹿小学校



＝画面にくぎづけ＝
11/27 大台町立川添小学校

Scratch (スクラッチ) とは、アメリカのマサチューセッツ工科大学 (MIT) のメディアラボが開発した無料の子ども用プログラミング言語です。様々な言語で学習でき、オフライン版も公開され世界のプログラミング教育で最も使われています。NHK 教育テレビ「Why?プログラミング」という番組も放送され注目を浴びています。ブロックを並べるだけで、かんたんにプログラミング (プログラム) ができます。



＝大人数で取組む＝
11/29 紀北町立東小学校



＝1年生の真剣なまなざし＝
11/20・27 御浜町立御浜小学校

＝1年生一生懸命取組む＝
12/9 紀北町立西小学校

Scratch Jr.

Scratch Jr. (スクラッチジュニア) とは、iPad を使って指で操作できる入門用の無料のプログラミング言語です。命令ブロックを組み合わせ、キャラクターを動かすなどして物語などを作ることができます。主に、1～2年生が、学習しています。



トピックス

- ・大紀町立七保小学校で、プログラミングの出前授業を行いました。 (2019年11月15日)
- ・熊野市立新鹿小学校の文化祭を参観しました。 (2019年11月17日)
- ・熊野市教育委員会・熊野市立新鹿小学校で意見交換及び打ち合わせを行いました。 (2019年11月18・19日)
- ・熊野市立新鹿小学校で、外国語活動及び外国語の出前授業を行いました。 (2019年11月19・26日・12月3・10日)
- ・御浜町立御浜小学校で、プログラミングの出前授業を行いました。 (2019年11月20・27日)
- ・東紀州教育学舎を起点に、熊野サミットプレ企画が行われました。 (2019年11月22日)
- ・東紀州教育学舎で、ジュニアドクター育成塾の講座が行われました。 (2019年11月23日)
- ・紀宝町・御浜町・熊野市・尾鷲市・紀北町の各教育委員会・紀南高校・紀州教育支援事務所・くろしお学園おわせ分校・木本高校・尾鷲高校を訪問し、通信の配付等を行いました。 (2019年11月25・26日)
- ・尾鷲市立賀田小学校を訪問し、外国語活動の研究授業・事後研修会に参加しました。 (2019年11月25日)
- ・御浜町立神志山小学校で、外語活動の出前授業を行いました。 (2019年11月26日・12月10日)
- ・大台町立川添小学校で、プログラミングの出前授業を行いました。 (2019年11月27日)
- ・木本高校定時制で、フォトムービー制作の出前授業を行いました。 (2019年11月27日)
- ・紀北町立東小学校で、プログラミングの出前授業を行いました。 (2019年11月29日)
- ・三重大学教育学部1年生の学生が尾鷲高校に、母校訪問をしました。 (2019年11月29日)
- ・熊野市立新鹿小学校で、プログラミングの出前授業を行いました。 (2019年12月2日)
- ・尾鷲市立賀田小学校・熊野市立金山小学校・熊野市教育委員会を訪問し意見交換を行いました。 (2019年12月3日)
- ・尾鷲市立賀田小学校で行われた小学校英語の研修会に出席し、講師を務めました。 (2019年12月4日)
- ・紀北教育会館で開催の特別支援教育研究会学習会の講演会に出席しました。 (2019年12月5日)
- ・紀北町立西小学校で、プログラミングの出前授業を行い、校内研修の講師を務めました。 (2019年12月9日)



東紀州サテライト

東紀州教育学舎

〒519-4394 三重県熊野市木本町 1101-4
三重県立木本高等学校 旧寄宿舎(南風寮)
Tel: 0597-89-7015 Fax: 0597-89-7015
E-mail: edu_hksat@edu.mie-u.ac.jp



コバルトブルーの冬の七里御浜

<メンバー>

専任教員：大野 恵理

特任教員：榎本 和能

萩野 真紀

プロジェクト教員：須曾野仁志

磯野 巧

市川 俊輔

事務補佐員：村井美恵子

*プログラミング学習や外国語活動の出前授業などお気軽にご連絡・ご相談ください。